

Palma de Mallorca

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Conquistador-30-bajos.

HORAS DE DESPACHO:

Redacción: de 7 á 10 de la noche. Administración: desde las 8 de la mañana.

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Viernes 7 Junio

PRECIOS DE ABONO:

España 1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50
Ultramar. 2'50

Número suelto. 0'05

GRAN FÁBRICA DE SOMBREROS DE PAJA

DE

A. BOGANI

Acercándose la festividad del Corpus, se ha provisto este establecimiento de las últimas novedades de París en sombreros para señoras.

ELEGANCIA, BUEN GUSTO Y ECONOMÍA

Los pedidos del interior de la isla se sirven francos de porte.

ESTABLECIMIENTO BOGANI

PELAIRES 107 Y 109

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Viaje de la Corte

Madrid 6 á la 1 t.

Se dice que la Corte regresará á Madrid á mediados del mes actual y marchará á San Sebastián el mes próximo.

El domingo irán los Ministros á Aranjuez para celebrar consejo.

Muerte de un príncipe

Madrid 6 á la 1'30 t.

Ha fallecido D. Gabriel Alberto de Borbón, hijo del príncipe Alberto y nieto de los infantes de España D.ª Cristina y D. Sebastian.

El entierro se efectuará mañana y será presidido por el Duque de Sexto, en representación de S. M. la Reina Regente.

La Corte vestirá de luto durante cuatro semanas.

Rumores de conciliación

Madrid 6 á las 2 t.

En los círculos políticos se cree que los gacamacistas asistirán á la reunión preparatoria que deben celebrar los diputados de la mayoría antes de abrirse las Cortes.

Si se confirma este rumor la conjura quedará desecha.

Proyecto de Hacienda

Madrid 6 á las 2 t.

El Ministro de Hacienda reproducirá en la próxima legislatura el proyecto de reforma de la contribución industrial, admitiendo las modificaciones de mejora que se presenten.

Los señores Martos y Cassola se visitan con frecuencia.

Del extranjero

Madrid 6 á las 2'15 t.

Las autoridades de Londres han descubierto el cadáver de una mujer joven horriblemente mutilado. Con este motivo se ha producido gran alarma, por creerse que ha reanudado sus fechorías el famoso Jack el destripador.

Se ha firmado ya el convenio militar entre Italia y Alemania.

Las próximas votaciones

Madrid 6 á las 2'30 t.

Se esperan grandes sorpresas cuando se verifique la votación de mesas en el Senado y en el Congreso.

Muchos ministeriales rechazan la candidatura del Duque de Almodovar para Vice-presidente del Congreso.

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 5 á las 10'30 n.

El periódico *El Dia* reseña la historia de la conjura, afirmando que el señor Martos pretendió la crisis, eliminando á los señores Gamazo y Montero Rios y que luego la pretendió contra el señor Canalejas y después buscó alianza con los señores Gamazo y Montero Rios en la cuestión económica para contrariar al gabinete. Ahora dice que se quedará solo con el general Cassola y con la especial bandera de la venta de cuarteles.

Madrid 5 á las 11'15 n.

En el restaurant Inglés 80 académicos de jurisprudencia celebraron un banquete, presidido por los señores Silvela y Alonso Martinez. El presidente de la Academia Médico quirúrgica pronunció un brindis, felicitándose con motivo del establecimiento del jurado, hermanándose el derecho con la medicina para descubrir la verdad. El señor Silvela pronunció un análogo brindis, diciendo que las instituciones son

buenas en cuanto moralizan. El señor Alonso Martinez se mostró agradecido por el banquete y defendió el jurado.

Efemérides

7 de Junio de 1663

Batalla de Amegial (Portugal)

Entre Portugal y España venfase sosteniendo guerra tenaz con motivo de querer recobrar el trono y su independencia los del vecino reino, como ya lo habían conseguido en la fecha que hoy nos ocupa. El mando de nuestro ejército se había encomendado al hijo natural de Felipe IV, D. Juan de Austria, á quien debemos denominar el II para distinguirlo de su antepasado el vencedor de Lepanto. Los triunfos por él alcanzados había sobreexcitado el ánimo de los portugueses hasta el punto de engrosar las filas del ejército que operaba á las órdenes del Conde de Peñafior para precipitarse sobre el de Don Juan. Presagiando éste el descalabro que podría sufrir de aceptar el combate, juzgó prudente levantar el campo, pero viéndose asosado por todas partes, tuvo al fin que admitir la lucha. En las breves horas que duro esta refriega, pues comenzó á la caída de la tarde, experimentaron los combatientes pérdidas de consideración; solo el número de bajas entre muertos, heridos y prisioneros ascendió á 5.000 portugueses y 8.000 españoles algunos de los cuales eran bizarros generales y distinguidos nobles. La batalla de Amegial ó de Estremoz, con que igualmente es conocida por haberse librado en las inmediaciones de este pueblo, contribuyó grandemente al abatimiento de nuestras armas. A este desastre debieron los lusitanos la facilidad con recobrar su territorio, cuya independencia quedó de hecho reconocida por el tratado de paz que en 1668 se ajustó entre ambas Cortes y que puso término á una guerra de veintiocho años.

Topografía médica de Palma

II

Mercados.—Pudiéramos decir que esta capital carece de mercados por estar muy cortos en número y no reunir buenas condiciones de limpieza, comodidad, ornato, etc., que debe tener todo mercado público que ha de cubrir las necesidades de una población como Palma.

El de mayor importancia es el que se efectúa diariamente en la Plaza de Abastos; es cuadrangular, de reducida área con relación á la densidad de la población; le rodean pórticos de las casas construidas á su alrededor. Los vendedores están situados en sus puestos formando calles reducidísimas que impidan pueda hacerse con libertad el tránsito; el piso de este mercado no está enlosado, ni siquiera empedrado, sino que es de terrisco, y su limpieza casi imposible, aumentando su insalubridad.

En el transcurso del año 1888 se vendieron en este mercado 17.690 carretadas de verduras, hortalizas y frutas de todas clases, que representan aproximadamente 1.719.000 kilos. Además de la caza y pesca, se han vendido las carnes que expresa el adjunto estado:

Bueyes, 1.230; vacas, 891; toros, 58; terneras, 646; carneros, 5.314; ovejas, 2.728; borregos, 324; corderos, 17.751; cabras, 284; cegajos, 123; cabritos, 127; cerdos, 1.513; cerdas, 670; lechonas, 1.089.

Ganado bovino, 2.825; peso 430.020 kilos; precio 1'38 pesetas kilo. — Ganado lanar, 26.117; peso, 310.453 kilos; precio, 1'50 pesetas kilo. — Ganado cabrio, 534; peso, 10.680 kilos; precio, 1'25 pesetas kilo. — Ganado de cerda, 3.362; peso, 1.008.600 kilos; precio 1'75 pesetas kilo.

Total general de reses sacrificadas, 32.838 que hacen 1.750.753 kilos.

Gallos, 51.718; pavos, 1.444; palomos, 906; conejos, 105; ánades, 143; total, 53.410.

De la caza, aunque no muy abundante, se presenta á la venta, el conejo, la liebre, perdiz, codorniz, tordos, becadas, etc., etc. No nos ha sido posible el poder proporcionar los datos estadísticos que sobre este particular deseábamos.

Otro mercado se efectúa ordinariamente en otra pequeña plaza, de forma poligonal, llamada de Atarazanas, que por ser escaso el número de vendedores no hacemos más que mencionarlo, lo mismo que el que se verifica periódicamente todos los sábados en la plaza del Mercado, donde no se vé ninguna señal de ello mas que la reunión de los vendedores al aire libre, con sus cestas de verduras y frutas el día mencionado, verificándose con toda puntualidad desde últimos del siglo XVI.

En las afueras de la ciudad, en el lugar llamado puerta de San Antonio, á unos 25 metros de la misma, hay otro mercado los jueves y sábados de cada semana para la venta de ganados, y en particular de cerda, que si bien es importante para el cúmulo de ganados de toda clase y por el tránsito de compras y ventas que se efectúa, no lo es para las condiciones que debe reunir un mercado de esta índole, pues en dicho punto está completamente olvidada la policía sanitaria.

Establecimientos bromatológicos.—En esta ciudad se cuentan 259 establecimientos que expenden comestibles: 140 de bebidas alcohólicas, siete destinados á refrescos, 70 hornos de pan cocer y diversas pastas, ocho dedicados á confiterías y dulcerías, 10 fondas, seis casas de huéspedes, 20 mesones, 21 cafés y 83 cafetines. Dichos establecimientos están repartidos en distintos puntos de la ciudad á fin de que sus moradores se provean con prontitud y comodidad, siendo, por lo general, esmerada su limpieza. Se consumen toda clase de alimentos, notándose cierta preferencia por los pescados y embutidos de cerda; la clase proletaria no gusta mucho de la carne, sino al contrario, gran predilección á las farináceas y leguminosas, ya sea por gusto ó por economía; mas es un abuso que verdaderamente se hace de dichas substancias. De leche antes se hacía poco consumo y en particular de la de vaca; mas hoy día se consume en gran cantidad por ser muy rica y muy sabrosa. De las bebidas, la que más abundantemente se usa es el vino, y entre las alcohólicas el aguardiente, en particular anisetas fabricados en el país haciéndose gran consumo de la infusión del café, habiendo muchos expendedores ambulantes por las calles para vender dicha bebida.

Establecimientos insalubres.—Existen en esta ciudad 46 fábricas de curtidos, estando casi todas ellas situadas á un extremo de la ciudad, hacia el E., constituyendo una barriada llamada *La Calatrava*; hay también 2 fábricas de mantas de lana, una de hilados de alfombras, cinco de yeso y algunas otras de menor importancia.

A un extremo de la ciudad, hacia el N., existe un matadero público, y debemos fijar en él nuestra atención por ser en realidad el establecimiento más insalubre que existe en Palma. Dicho edificio fué construido en el año 1778; desde su construcción hasta nuestros días son muy insignificantes las reparaciones que ha sufrido, y por lo mismo se comprenderá ya que no reúne, ni de mucho, las condiciones de salubridad necesarias en esta clase de establecimientos. Dicho edificio tiene una forma rectangular de 60 metros de largo por nueve de ancho, con más cinco metros de elevación; emplazado en una calle estrecha, distando de la muralla por su cara posterior dos metros; tanto en su fachada como en su parte posterior hay de madera de dos metros de altura por 60 de longitud, que recorre la parte alta del edificio para su ventilación. La puerta de la entrada, situada en frente de la fachada en dos dependencias: la de la derecha destinada á la matanza de ganado vacuno; la de la izquierda, al lanar; al interior y frente al portal de la entrada del edificio, hay dos pequeños cuartos, oscuros, húmedos y faltos de limpieza, destinados el uno á reconocimiento de carnes y el otro á inspección de consumos. Esta clase de edificios ya de sí insalubres, lo son muchísimo más sino se cumple con exactitud la policía sanitaria; el matadero de esta ciudad adolece en extremo de este defecto, situado dentro de la capital, emplazado en un sitio que su ventilación ha de ser escasa; su área reducidísima, atendido al número de reses que se sacrifican, dando lugar á que los matarifes no puedan efectuar las operaciones de la matanza con libertad. En dicho establecimiento el agua no está canalizada á fin de que la limpieza se

efectúe con comodidad y prontitud. Solo existe un depósito de agua donde los mozos tienen que ir á buscarla en cántaros, y dificultada en extremo las operaciones del lavado; sus paredes están sin enladrillar, el piso mal empedrado, permaneciendo entre sus espacios, retenidos por mucho tiempo, los *detritus*, focos perennes de insalubridad; dos malos canales recorren ambos lados del edificio para recoger las aguas sucias y desperdicios, que por falta de declive, con suma dificultad pueden llegar al sumidero, estando este situado dentro del mismo establecimiento, y de tan reducidas dimensiones que muy amenudo tienen que vaciarlo, acumulando con ello la atmósfera mofética de dicho establecimiento. Los animales, después de sacrificados, se colocan en unas perchas que hay en las mismas salas en que ha tenido lugar la matanza, y como no puede moderarse la luz, los rayos solares penetran en dichas salas, dando lugar en las épocas calurosas á que los insectos que en ellas pululan depositen sus huevecillos en las reses.

Dos corrales solo existen para las reses que se han de sacrificar, pero de tan reducidas dimensiones y peores condiciones, que preferible sería no existieren.

Mataderos de cerdos no existen en esta ciudad, ya que por no reunir ninguna condición higiénica se les puede considerar mucho mejor como pocilgas.

Todo el ganado que se sacrifica en esta ciudad es en vivo reconocido por facultativo, señalándose con una marca, y después de muertos se reconocen sus carnes al microscopio.

MIGUEL BERGA.

Crónicas de la Exposición

DE PARÍS

París, 21 Mayo 1889. (*)

SUMARIO: I. Inauguración del Palacio de Bellas Artes. — Carnot y su comitiva. — Descripción del edificio. — La ornamentación de la cerámica. — Origen de esta ornamentación en el Oriente, Italia y España. — Progresos recientes. — El ladrillo y la teja de esmalte. II. Las dos secciones del Palacio de Bellas Artes. — Los pintores españoles. — Mérida á la distribución de los cuadros. — Obras maestras. — Superioridad de la pintura española. — La Exposición centenaria francesa. — Salón de escultura. — La antigua y la nueva generación. III. Efemérides de la Exposición. — El banquete de los americanos. — La inauguración del Circo de Neuilly-Buffalo-Bill y su *troupe*. — El comercio de París y la Exposición.

Ahora; como nada hay completamente terminado, todos los días se nos ofrece el espectáculo de alguna inauguración parcial: son compases de espera para entretener las justas impacencias del publico. El más importante de estos actos ha sido la apertura oficial del Palacio de Bellas Artes, verificada el lunes. M. y Mme. Carnot han querido dar á este acto personalmente todo el realce que le corresponde, pues indudablemente donde las Bellas Artes campean, allí está en estas exhibiciones lo que podemos llamar la aristocracia del trabajo humano, la representación más fiel de la cultura y de los sentimientos de una edad y el signo y barómetro regulador de esta misma cultura comparativa en la concurrencia universal de las naciones y de los pueblos. La ceremonia se pareció á todas las de su especie. Mucho frac y alguna condecoración; mucha comisión para las etiquetas; mucha representación personal y oficial inexcusable, desde la de Falliere, el ministro correspondiente, hasta la de Proust, el comisario especial, con todos los presidentes, así el de la parte francesa, M. Guillame, como los de las quince secciones extranjeras que en esta galería están representadas. En la que se exhiben con sus obras los artistas alemanes habíase preparada una ovación para M. Carnot, cuyo sentido de moderación lo hace tan simpático y respetable; si bien en el artificio de la escena á que me refiero claramente se echaba de ver esta tenaz manía que, respecto á Alemania, aquí toca en todos los extremos, desde los más sublimes que nutre la noción bien fundada del sentimiento nacional, hasta los que con estas estudiadas y nimias manifestaciones se emplean en alimentar constantemente, ya que no en saciar, la necesidad perenne de que de esta satisfacción se hallan poseídos en toda Francia el instinto popular y el fanatismo plebeyo. La primera sala que recorrió el Presidente de la República con Mme. Carnot y su comitiva numerosa, fué la de la escultura francesa, cuya galería, dice un periódico, y en verdad, la ha encontrado mal decorada muchos de los espec-

(*) Este artículo ha sido publicado por *La Ilustración Española Americana*, de cuyo director hemos obtenido autorización especial para reproducir en nuestras columnas las *Crónicas de la Exposición de París*.

tadores. La exposición de las manufacturas artísticas de los Gobelinos, de Beauvois y de Sévres, no estaba en disposición de recibir tan solemne visita oficial. En las demás secciones, y sobre todo en las extranjeras, el Presidente no se detuvo sino el tiempo preciso para cumplir los deberes de la cortesía internacional, y luego fué obsequiado con el indispensable lunch.

El Palacio de las Bellas Artes, así como el de las Liberales, es uno de los dos grandiosos edificios que limitan los costados del Parque del Campo de Marte. Entrando en éste por el lado del puente de Jena y la inmensa arcada de la torre Eiffel, hállase situado á la izquierda y á la parte que da sobre la Avenida de la Bordonnais. Tanto la concepción de este edificio, como la de su semejante en aspecto y disposición, el Palacio frontero de las Artes Liberales, ha sido debida al arquitecto M. Formigé, y se ha llevado á efecto para determinar entre nosotros, no para los americanos que en este orden poseen ya la superioridad que se adquiere cuando las grandes innovaciones pasan al dominio común del interés particular, la etapa que debe distinguir en la arquitectura moderna el tránsito del arte antiguo, al que ha de llevar en lo sucesivo impreso el carácter del uso del hierro como material de predilección. No por ser, hasta en el decorado de la cerámica policroma, una mera importación que Formigé ha traído á la Exposición del Centenario, parte de los Estados Unidos y parte de Italia, resulta menos interesante la obra del distinguido arquitecto de los Paseos de París. Carecerá del mérito de la originalidad; pero al cabo en las gallardas edificaciones con que aquí la innovación se condecora, recibe la sanción del buen gusto, y servirá sin género alguno de duda para su propagación universal. El Palacio de las Bellas Artes forma un rectángulo, cuya planta mide 230 metros de largo por 82 de ancho, con una superficie útil de cerca de 33.000 metros cuadrados. Circúyete una gran terraza, á la que se sube por varias elegantes escalinatas de piedra y que domina el jardín central, los bellos grupos de palmeras de Niza y los vistosos macizos de flores exóticas del parque en una extensión de 200 metros. Tiene al centro un pórtico ó entrada de honor, coronado por una gran cúpula de 54 metros de altura, sobre una nave de 32 metros de diámetro en su base, y de la que arrancan y se prolongan las dos alas ó galerías de 87 metros de longitud, limitadas hacia la parte aneja al Palacio de las Industrias varias por una galería transversal de 30 metros, llamada de Rapp; y por la que mira al Sena, por otra puerta monumental con pabellones y cúpulas, formando los extremos de dicho frente. Con la elegante y esbelta armadura que el empleo del hierro permite dar á sus construcciones, habiendo llegado á 950 toneladas de este metal el peso del que se ha invertido en todo el esqueleto, se ha comunicado á esta edificación la gracia y suma magnificencia que su bien concebido trazado la hacia susceptible, completando su bello aspecto, así interior como exterior, la feliz alianza del metal y de la cerámica en todo su ornato. A imitación de algunos países del Mediodía, como en España, aunque más modestamente, se hizo al levantar en el Parque de Madrid los edificios de la Exposición filipina decorados con cerámica de la Moncloa, M. Formigé ha querido acclimatar en Francia, imprimiéndole un carácter incuestionable de novedad, el uso de las tierras cocidas de ornamentación de que puede sacarse tan gran partido. La Cartuja de Pavía, el Hospital de Milán y otros edificios públicos y monumentales de Italia, son ejemplos vivos del bello resultado obtenido por la asociación de las tierras cocidas al mármol. Nada digamos de los

modelos que nos proporciona el Oriente, principalmente la Persia, pues de Oriente y de las remotas civilizaciones musulmanas procede en definitiva este género de decorado, que en la antigua España árabe y en las formas arquitectónicas cristianas que de ella se derivaron fué tan común.

El renacimiento de las artes que han vuelto á poner en boga, para usos los más diversos, este antiguo material, por todas partes ha realizado en Europa grandes progresos en estos últimos años. En Francia, bajo el impulso de ingenieros y alfareros tales como Müller, Lœbnitz, Brault, Roy y otros, han llegado á obtenerse piezas de más de tres metros de longitud, á las que, ya dejándolas su color de coadura, ya esmaltándolas al fuego ó pintándolas á la brocha, se les ha dado una importancia artística que ha modificado el gusto y multiplicado los medios para la ornamentación. El Palacio de las Bellas Artes, del mismo modo que su gemelo el de las Artes Liberales, ha salido de manos de M. Formigé aderezado con este atractivo sello de originalidad. El hierro y la tierra cocida, el ladrillo y la teja de esmalte: he aquí todos los elementos de su construcción, y el ojo del espectador se solaza en aquel bien entendido maridaje en cada uno de estos elementos pone de su parte un tono simpático con que, sin disminuir la magestad del conjunto, aumenta la atracción de la estética perspectiva. La gran cúpula del Palacio de Bellas Artes recuerda las de los edificios persas esmaltados de tonos blancos, azules, amarillos y dorados. Entre ésta y la del Palacio de las Artes Liberales se han invertido 100.000 ladrillos Müller, articulados los unos en los otros, y en cada una de las naves centrales de estos dos edificios hermanos, la superficie cubierta de tejas esmaltadas es de 1.248 metros cuadrados. En el ático del *dôme*, en los arcos de entrada, en las bóvedas y ensabladuras, por todas partes, en fin, toda la ornamentación es de barro cocidos y esmaltados, ya formando brillantes arabescos, ya figuras, ya vasos, alguno de los cuales tiene tres metros de altura. Cada pilar, cada poste de hierro, aparece cubierto ó ornamentado con grandes *panneaux* de barro esmaltados, y de barro esmaltados son, á derecha é izquierda de la gran cúpula, los escudos que soportan las armas de las ciudades principales de Francia, los que tienen inscriptos los nombres y las armas de las principales naciones que han concurrido al gran Certamen, y la multitud de adornos, de frisos y escocias que semejan un poco en sus dibujos los bellos tapices orientales.

I.O.B.

(Se continuará.)

NOTICIAS

Del Extranjero

Asegúrase que es ya un hecho fuera de toda duda la alianza italo-germánica.

Lo más grave es que una delegación permanente alemana permanecerá á costa del imperio agregada al gran estado mayor italiano, con objeto de identificar tanto como sea posible la organización de los dos ejércitos. Italia por su parte enviará también una delegación permanente agregada al gran estado mayor alemán.

Horrorizan las noticias que se reciben de las inundaciones de Pensylvania.

Cálculase en 30.000 el número de los cadáveres.

Los hornos de Cambria que ocupaban 7.000 obreros han sido completamente destruidos.

En la región donde se hallan enclavadas unas minas, las aguas se elevaron á una altura de dos metros.

—Caballero—me dijo levantándose y retirando su mano—no se cuide usted de mi reputación. El mundo está acostumbrado á mis locuras. Además, he tomado mis precauciones para que ésta no se notase, aunque por otra parte me importaría muy poco. Es usted el único hombre cuya estimación he deseado, y desgraciadamente el único también en cuyo desprecio he incurrido.... Muy cruel es esto.... Y sin embargo, algo debe decirle que no lo merezco.

—Señora!

—Escuche usted! ¡Ah! ¡Plegue á Dios convencerle! Esta es una hora solemne en mi vida. Caballero, desde la primera mirada que fijó usted en mí aquel día en que me acerqué á usted cuando dibujaba las ruinas de la iglesia derrumbada.... desde aquella mirada le pertenezco. No he amado ni amaré nunca á otro que á usted.... ¿Quiere usted que sea su esposa? Digna soy de ello.... se lo juro, se lo juro delante del cielo que nos oye!

—Querida señora.... querida niña.... su bondad, su ternura me conmueven hasta el fondo del alma! ¡Por favor, un poco de tranquilidad! ¡démeme usted un átomo de razón!

—¡Ah, si su corazón le habla, escúchelo usted! No es con la razón como se me debe juzgar.... ¡Ay! ¡Comprendo que duda usted aún de mi pasado!.... ¡Oh, Dios mío! ¡Esa opinión del mundo que he despreciado, que he hollado bajo mis pies, cómo se venga! ¡cómo me mata!

—No, señora, se engaña usted.... pero ¿qué podría yo ofrecerle en cambio de lo que quiere sacrificarme.... costumbres, gustos, placeres de toda la vida?

La superiora de un convento católico, viendo que las aguas invadían el edificio, reunió á todas las religiosas en la capilla, en donde oraron con fervor.

Las aguas destruyeron el convento, excepto la capilla, salvándose todas las religiosas.

La Plaza que ha de construirse en breve en París por una sociedad de personas distinguidas de nuestra nación, ha de estar terminada para principios de Julio.

Será, según los planos, elegantísima y capaz para 21.000 personas.

El ruedo será poco menor que el de la Plaza de Madrid.

Estará dividida en tendidos, sobre éstos los palcos y sobre los palcos las andanadas.

Los asientos de tendido serán verdaderas butacas, en lugar de asientos de piedra.

Estarán cubiertos los tendidos con cristales, y después se cubrirá todo el ruedo.

Los diestros contratados son: Rafael, Salvador, Cara, Angel Pastor, Mazzantini, Guerra, Felipe García y Valentín.

De las mejores ganaderías andaluzas irán ochenta toros.

Angel Pastor estará en París para torear en el mayor número de corridas.

La primera corrida ó de inauguración se verificará, probablemente, en 11 de Julio.

Rafael y Angel, con sus cuadrillas, lidiarán dos toros del duque de Veragua, dos de D. Antonio Hernandez y dos del conde de Patilla.

La plaza ha de levantarse, de fábrica, en la entrada del Bosque de Boulogne.

El ejército marroquí

Según los telegramas de *El Imparcial*, el sultán se encuentra muy irritado por el descauto de la tribu de los Beni-Mrara, y ha resuelto castigar á los autores del mismo con la severidad que merecen los alborotos de Wadzan.

Un contingente de caballería de 7.000 hombres ha acampado en las inmediaciones de Tetuán.

Estas tropas tienen la consigna de dirigirse á aquellos parajes y acometer á los moros de dicha tribu.

Por otros gobernadores se preparan importantes refuerzos militares.

Estos contingentes se agregarán á la expedición para coadyuvar al castigo de los rebeldes.

Procedentes de las provincias y del imperio, han partido de Fez 10.000 ginetes y 8.000 infantes con dirección á Tetuán, que es la ciudad designada para encontrarse el sultán y todos los gobernadores de provincia con sus respectivos contingentes.

Actívanse con gran celeridad los preparativos para el viaje de las tropas.

La movilización del ejército marroquí es causa de que en todas partes reine animación desusada y hasta ahora no vista desde hace mucho tiempo.

Todo son órdenes reclamando los soldados que hoy no se encuentran en filas.

Los depósitos de víveres se proveen en gran cantidad de éstos.

Los administradores de esta población compran gran cantidad de artículos destinados al uso de S. M. sheriffiana.

De la Península

Dicen de Barcelona:

«He visitado el cuartel construído de nueva planta en la calle de Ausias March por el Ateneo Barcelonés, con objeto de ofrecerlo al Gobierno como permuta del cuartel de la Guardia civil existente en la Rambla, para construir en este solar la casa social.

—¡Esta vida me causa horror! ¿Cree usted que la echaría de menos? ¿Cree usted que algún día volvería á ser la mujer que he sido.... la aturdida que ha conocido usted?... ¡Sí, usted lo cree! ¿Y cómo impedir que lo crea? Sin embargo, yo sé bien que nunca le causaría este disgusto, ni otro alguno.... ¡nunca! He leído en sus ojos un mundo nuevo que ignoraba, mundo más digno, más elevado, del que jamás tuve idea.... y fuera del cual no puedo vivir ya!.... ¡Ah! ¡usted debe conocer que hablo con sinceridad!

—Sí, señora, es usted sincera.... lo es usted en el momento presente.... en este momento de fiebre y exaltación.... pero ese nuevo mundo que vagamente descubre, ese mundo ideal al que quiere usted pedir refugio eterno contra algunos disgustos pasajeros, jamás lo daría lo que parece á usted que le promete.... En él la esperan decepciones, desgracias y desencantos.... y no esperan á usted sola. Ignoro si existe algún hombre de espíritu bastante noble y alma bastante hermosa para hacer amar á usted la nueva existencia que ambiciona, para conservarle en la realidad el carácter casi divino que le presta su imaginación; pero sé bien que esa tarea.... que sería muy dulce, excede á mis fuerzas; loco sería, y miserable también, si aceptase.

—¿Es esa su última determinación? ¿La reflexión no puede alterarla en nada?

—En nada.

—Adiós, pues, caballero.... ¡Ah! ¡desgraciada de mí!.... ¡Adiós!

Me estrechó convulsivamente la mano, y se alejó.

El nuevo cuartel es magnífico y muy amplio. Tiene gran ventilación y todas las condiciones higiénicas exigidas por la ciencia. Su situación es estratégica. La fachada tiene cincuenta metros y el fondo otros tantos.»

Han salido de Cádiz otros mil emigrantes que se dirigen á la República Argentina.

La emigración aumentará considerablemente en lo sucesivo si llega á confirmarse la noticia de que las agencias sufragarán los gastos á las familias que vayan de los pueblos con objeto de embarcarse en Málaga, adelantándoles fondos y proporcionándoles elementos que faciliten la emigración.

Entre las clases populares de dicha provincia hay verdadero afán de embarcarse con dirección á las repúblicas hispano-americanas.

Después de penosa enfermedad falleció en Málaga, punto de su residencia, el día dos del actual, nuestro paisano el Ingeniero civil Jefe de aquella provincia, D. Francisco Prieto y Caules.

De la Provincia

El médico oculista D. Miguel Bennassar ha tenido la amabilidad de poner á nuestra disposición su gabinete especial para la curación de las enfermedades de los ojos, establecido en Inca, calle de la Campana, núm. 6.

Sobre las nueve de la noche del martes hubo un pequeño incendio casual en una casa de la calle de Palmer, en Inca. Acudieron á prestar auxilio algunos vecinos, quienes lograron extinguirlo al cabo de media hora. El fuego empezó en un catre, en donde se hallaba acostada una niña de 6 años, la cual fué salvada casi milagrosamente por sus propios padres, sin que sufriera daño alguno.

Ampliando la noticia que dimos referente al sujeto que fué puesto á disposición del Juez municipal de Sóller, como espendedor de moneda falsa, debemos añadir que en el acto de la detención le fueron ocupadas 24 piezas de á dos pesetas y cinco billetes del Banco de España de á ciento, todo falso; además 6 pollos, 3 gallinas y un cajón que contenía 31 docenas de huevos.

Menorca

Desde el sábado se encuentra gravemente enfermo en Ciudadela, de resultas de un ataque apoplético, el Sr. Barón de las Arenas habiendo sido viaticado el domingo por la noche.

—A las diez y media de la mañana del domingo último, zozobró en el puerto de Fornells, á causa de una fuerte ráfaga de viento del SO., la barca pescadora *Santa Catalina*, tripulada por Francisco y Antonio Caules: gracias á los oportunos auxilios que á la embarcación zozobrada prestaron otras cuatro de aquel puerto, pudo salvarse la misma y sus tripulantes.

—Mañana á las cinco de la mañana hora en que termina la cuarentena el vapor *San Ignacio de Loyola*, saldrá directamente para Barcelona, desde el lazareto de Mahón.

—Por Real Orden de 28 del pasado Mayo ha sido nombrado Cajero de la Administración Subalterna de Hacienda del Partido de Menorca, el que lo era auxiliar de la misma D. Juan J. Mesa y Vinent; y para cubrir la vacante de éste lo ha sido D. Antonio Mir y Coranti.

—Han sido nombrados notarios eclesiásticos por el señor Obispo de Menorca los procuradores D. Jaime D. MasPOCH y D. Gabriel Pons y Escudero.

—La goleta *Rayo*, de la matrícula de Mahón, que había desembarcado cemento en la

Cuando la perdí de vista, me dejé caer en el banco en que había estado sentada. Entonces, querido Pablo, me abandonaron las fuerzas; oulté la cabeza entre las manos y lloré como un niño.—¡A Dios gracias, no volvió!

Tuve que apelar á todo mi valor para presentarme un momento en el baile, y pude comprender que no se había notado mi ausencia, ó que no la interpretaban maliciosamente. La señora de Palma bailaba mostrando alegría que rayaba en delirio. Poco después se pasó al salón en que estaba servida la cena, y aproveché la confusión de aquel momento para retirarme.

Esta mañana pedí á la Marquesa de Malouet una entrevista reservada creyendo que debía revelármelo todo. Me escuchó con profunda tristeza, pero sin sorprenderse.

—Había adivinado algo de eso—me contestó—Esta noche no he dormido. Creo que ha obrado usted con prudencia.... y con honradez. Sin embargo, todo eso parece muy duro. Lo más detestable de la vida del mundo es que crea caracteres y pasiones ficticias, situaciones imprevistas, rasgos inapreciables que complican de extraña manera la práctica del deber y obscurecen el camino recto, que siempre debía ser sencillo y fácil de reconocer.... Ahora querrá usted marcharse, ¿verdad?

—Sí, señora.

—Bien; pero permanezca usted aún dos ó tres días aquí. De esta manera quitará usted á su marcha cierto carácter de fuga, que después de lo que ha podido observarse, tendría algo de ridículo y hasta de injurioso. Pido á usted este sacrificio. Hoy comeremos todos en casa de la señora de Breuille; y yo me encargo de ex-

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 25

OCTAVIO FEUILLET

LA CONDESITA

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

do inflexible.... Vuelva usted al baile.... La prometo ir enseguida á buscarla.... ¡pero, en nombre del cielo, no se pierda usted!

La desgraciada joven prorrumpió en llanto y vi que vacilaba; la sostuve y la hice sentar en un banco inmediato, quedando yo de pie delante de ella con una mano suya entre las mías. En derredor nuestro era profunda la obscuridad; miraba al espacio y escuchaba, sumido en vago estupor, el claro y monótono murmullo del arroyo que corre bajo los abetos, el sollozo convulsivo que agitaba el seno de la joven, y el repugnante ruido de fiesta que por intervalos nos mandaba la música desde lejos. Aquel fué uno de esos instantes que se recuerdan siempre.

Al fin se repuso y pareció que después de aquella explosión de dolor recobraba toda su firmeza.

fortaleza de Isabel II, al regresar á su fondeadero, varó en las inmediaciones de dicha fortaleza. Habiendo sido inútiles los esfuerzos practicados por varias embarcaciones menores para poner á salvo dicho buque, acudió á prestarle auxilio pocos momentos más tarde, el remolcador March, que la condujo hasta Calafiguera.

La referida goleta no sufrió el menor desperfecto.

—Con toda actividad se está procediendo á la reparación del vapor Puerto-Mahón, con el objeto de que el domingo próximo pueda salir para Alcedia y Barcelona.

—Durante el pasado mes de Mayo entraron en el mencionado puerto: 4 buques extranjeros de vapor, 10 de vapor españoles y 14 españoles de vela con 340 tripulantes, 4026 toneladas y 260 pasajeros.

—Continúa siendo completamente satisfactorio, dice El Liberal de Mahón, el estado sanitario del personal del Lazareto y de la tripulación y pasajeros del vapor San Ignacio de Loyola; en las enfermerías existen algunos atacados de enfermedades secretas y afecciones pulmonares crónicas.

Ibiza

La guardia civil ha hecho estos días las siguientes detenciones:

En San Antonio puso á disposición del Juez á dos sujetos que en la madrugada del día 2 del actual, por cuestión de amores, tuvieron una reyerta, en la cual uno de ellos recibió una cuchillada en el brazo izquierdo y una pedrada que le causó una fuerte contusión en la pierna izquierda, y el segundo otra pedrada en la cabeza y un disparo de arma de fuego, del cual salió ileso.

En Santa Eulalia detuvo á dos vecinos de S. Carlos, uno de 15 años y el otro de 17, por haber mandado, el primero al segundo, incendiar diez haces de cebada y un grande monton de lentejas y haber medio cortado once almendros de la propiedad de un vecino de San Lorenzo. Ambos sujetos, juntamente con una pequeña haucha con que cortó los almendros el más joven, han sido entregados al Juez municipal competente.

Por último en San Antonio detuvo y puso á disposición del Sr. Juez municipal de aquella localidad, á un sujeto, vecino de la misma, por haber hurtado 120 pedazos de tronco, raíces y rama de pino de la propiedad de una vecina suya.

De la Capital

La primera providencia que dictó el Interventor de esta Delegación de Hacienda al hacerse cargo de ella fué la de mandar fuesen en seguida á ocupar sus puestos algunos empleados que andaban distraídos de sus empleos, abuso que hasta ahora había venido tolerándose.

El Sr. Gobernador de la provincia ha delegado en el Alcalde de esta ciudad la potestad de presidir las dos corridas de toros que se darán pasado mañana y el domingo viniente.

En el vapor Unión se embarcaron para Valencia muchos licenciados del Regimiento de Filipinas que fueron acompañados al muelle por numerosos compañeros y despedidos con vivas y demostraciones de júbilo.

Dos guardias municipales se vieron ayer tarde á las cinco en un verdadero apuro para llevarse al depósito municipal á una mujer embriagada que se obstinaba en permanecer en el callejón de la Sacristía de S. Jaime, junto al portal menor de la parroquia de este nombre.

Los vecinos de las calles de Santañy y otras vecinas han solicitado del Gobierno civil el correspondiente permiso para celebrar con fiesta de calle en los días 15 y 16 del actual la que se dedica anualmente á S. Antonio de Padua.

Durante el pasado mes de Mayo se han presentado al registro en el Peso del Carbón y Algarrobas 11.550 kilogramos de aquel combustible los cuales devengaron por derechos 23 pesetas 10 céntimos.

Anteayer terminaron en el Seminario Conciliar de esta ciudad los exámenes de prueba de curso.

Ha empezado la florescencia de los arces y con ella el olor nauseabundo de sus exhalaciones, pues son tan en gran cantidad dichos vegetales en nuestros paseos, que ponen á veces irrespirable la atmósfera.

Mañana al anochecer se cerrará el abono á las corridas de toros.

Ayer llegaron á esta ciudad 35 caballos que desembarcó en Pollensa el vapor Ciudad de Ciudadela. Son destinados á las corridas de toros y vinieron á pie desde el puerto, de la nombrada villa.

Ahora que se halla en Palma nuestro distinguido paisano el reputado compositor Marqués, sería oportuno, amen de justo, que alguna de nuestras sociedades recreativas organizara una velada en honor de tan aplaudido maestro, dan-

do á conocer en ella sus mejores obras, que por desgracia son menos conocidas aquí que en Alemania y en otros países.

Hemos oído comentar esta idea entre algunos aficionados y nos ha parecido digna de ser acogida y apoyada, por cuanto se trata de un hijo de Mallorca que honra á su patria y es por lo tanto acreedor á que ésta le demuestre de algún modo su agradecimiento.

Desearíamos, pues, que fructificase el pensamiento anunciado, cuya realización sería de seguro altamente grata para los amantes de la buena música.

La Real Academia de Medicina y Cirujía vacunarán gratuitamente en Montesión esta tarde á las cuatro.

El vapor Menorca que llegó ayer procedente de Mahón trajo una considerable cantidad de cabezas de ganado vacuno, lanar y de cerda.

Existe el propósito de que el vapor Menorca haga el 16 del corriente un viaje extraordinario de Mahón á ésta á fin de que los mahoneses tengan facilidad de asistir á la corrida de toros que debe celebrarse en Palma en el citado día.

Por hallarse en Argel el vapor Jaime II, el domingo efectuará la ordinaria expedición á Ibiza y Alicante el nuevo vapor Isleño cuya cámara de segunda se está montando con toda la rapidez que permiten las circunstancias.

Por lo que ayer pudimos ver la cámara será de las mejores en su clase.

Esta tarde á las cuatro se subastará en la Plaza de Toros la carne de las reses que se han de lidiar en las dos corridas anunciadas.

Ayer á las primeras horas de la noche en la calle de Sto. Domingo se promovió un escándalo entre una señora vecina de la calle de Jaime II y una porción de muchachos que, según se dijo, habían ido á molestarla en su propia casa, haciéndole rodar una silla que, para tomar el fresco, suele tener en el portal.

Algunos transeúntes pusieron fin al alboroto que fué mayúsculo.

El teniente de Alcalde Sr. Forteza dió ayer una batida á los vendedores de leche, resultando como es consecuente uno de ellos multado por haber agitado excesivamente el artículo.

Mucho nos place ver así á nuestras autoridades y recomendamos al Sr. Inspector de víveres se mantenga severo en cuanto se refiere á sofisticación de sustancias alimenticias que tanto perjuicio causa á las poblaciones y que tan en moda está en la nuestra.

Un naufragio

En la noche del 30 al 31 de Mayo último hallándose el brik-barca Antonieta, que fondeó en nuestro puerto el lunes día 3 del actual, á la altura de cala Burra de la cual distaba unas 20 millas observaron los tripulantes una intensa llama en el horizonte, hacia la cual hicieron rumbo logrando ponerse á corta distancia.

Resultó ser un buque sin palos y sin gobierno que estaba ardiendo, sin que á bordo ni á su alrededor se viese gente ni embarcación alguna.

Pocos minutos después de llegada la Antonieta á sus inmediaciones, el buque incendiado dió un estallido, prolujo una inmensa llamarada y se hundió en el mar, quedando súbitamente apagada.

Al cabo de algún tiempo se vieron flotar fragmentos del buque sumergido medio destruidos por el fuego, pero no se vió señal alguna de gente á bordo ni tampoco en todo el espacio de la mar alcanzado desde el buque susodicho, el cual permaneció en aquel sitio hasta muy entrada del día y viendo el capitán que sus auxilios eran inútiles prosiguió su derrota con rumbo á este puerto á donde llegó en la fecha arriba mencionada.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 4 del actual: Reclamación de presupuestos municipales. Orden para la captura de presos fugitivos. Arriendo de los derechos de consumo de San Juan, Espórlas y Santa Maria. Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Algaida y Capdepera. Llamamiento á un inscrito en marina, no se ha presentado para servir en la armada. Repartimiento de la contribución territorial entre los municipios de esta provincia.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 2 del actual. Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia entablada entre el gobernador de la provincia de Valencia y el juez de instrucción de Carlet. Hacienda.—Real orden habilitando el punto de la Olla para las operaciones de carga y descarga de mercancías y embarque de pasajeros por las malas condiciones de la rada y playa de Altea (Alicante). —Otra accediendo á la solicitud de los señores Martínez de la Riva y Palmers, de Bilbao, para que sean re-

conocidos y despachados en sus astilleros los materiales y efectos que se importen con destino á los mismos.

Gobernación.—Real orden confirmando el acuerdo de la comisión provincial de Orense, que declaró válidas las elecciones últimamente celebradas en Bande.

Fomento.—Real orden dando las gracias á la señora duquesa viuda de Pastrana por la donación de su importante galería de cuadros al Museo Nacional de pintura y escultura.

Ultramar.—Real orden modificando el reglamento para el impuesto de capitación personal de chinos en el archipiélago filipino.

—Reales decretos sobre movimiento de personal.

La del día 3:

Presidencia.—Reales decretos declarando terminada la cuarta legislatura de las actuales cortes y convocando la quinta para el 14 del corriente.

Estado.—Real decreto aprobatorio del reglamento de contabilidad, servicio de cancelerías y custodia de archivos de los consulados de España.

Hacienda.—Real orden resolutoria de un expediente instruido á instancia de varios naturalistas católicos de la Facultad de ciencias, solicitando que los insectos que se importen en España para estudios automológicos audeen los derechos arancelarios por la partida 154.

Ultramar.—Real orden admitiendo definitivamente el vapor Alfonso XIII para el servicio de correo á las Antillas.

Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel de infantería don Francisco Gómez y Salano.

—Otro admitiendo la dimisión presentada por el mariscal de Campo D. Juan Conteras Martínez del cargo de segundo cabo de la capitanía general de Puerto Rico.

—Otro nombrando presidente de la junta especial de caballería en la sección primera de la superior consultiva de Guerra al mariscal de campo don José Castro y López.

—Otro nombrando segundo cabo de la capitanía general de Puerto Rico al mariscal de campo D. José Pascual de Bonanza.

—Otros disponiendo que el brigadier D. Fernando Díez y Ramos sea en el cargo de gobernador militar de Almería, y nombrando en su lugar al brigadier D. Rosendo Moño y Mendoza.

—Otro nombrando gobernador militar de Tarragona al brigadier D. Francisco Aguilar y Vela.

Pasatiempos

Al ir á entrar hace pocos días en el Palacio de la Industria, dónde se instala todos los años el Salón de París, el director general de Bellas Artes, el encargado de recoger los billetes le dice:

—Caballero, la entrada. —No la tengo, ni la necesito; soy el director de Bellas Artes. —Pues enseñeme V. el billete. —Le dije á V. que soy su jefe y puede entrar. —Pero es que está prohibido... —Sí; pero yo le doy á V. permiso para que me deje pasar.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

Queda señalado el día 13 de este mes á las doce de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta de pan y rancho para los detenidos en el Depósito municipal y presos pobres de la cárcel de este partido y la de niève para las necesidades de los enfermos de este distrito municipal, ambos durante el año económico de 1889 á 1890, con sujeción al anuncio fijado en los estrados de dicha casa y al publicado en el Boletín Oficial de esta provincia número 3.484.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dichas subastas. Palma 4 Junio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Ayuntamiento de Palma

La Junta municipal de esta ciudad ha fijado definitivamente el presupuesto ordinario del Ayuntamiento para el próximo año económico introduciendo algunas modificaciones en el proyecto presentado.

En cumplimiento de las disposiciones vigentes se anuncia al público que dicho presupuesto definitivo queda de manifiesto en esta Secretaría por espacio de ocho días para que puedan ser apeladas en este plazo las modificaciones acordadas. Palma 4 Junio de 1889.—El Secretario, Francisco Gomila.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 6 de Junio.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almendrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maíz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, and Cerdos cebados.



Don Ignacio Seguí

SECRETARIO DEL HOSPITAL PROVINCIAL

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

La Excma. Diputación Provincial, su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermana, hermanos políticos, nietas, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado, se celebrará el viernes 7 del corriente á las diez y media de la mañana en la iglesia del Hospital, en lo que recibirán especial favor.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Antonio de Viana empieza en honra de su Santo Titular; á las diez tercia y la misa mayor. Por la tarde, á las cinco, vísperas y completas cantadas, al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

La comunión general dedicada mensualmente al Sagrado Corazón de Jesus se verificará al anochecer con exposición en Santa Cruz, San Jaime, San Nicolás y la Merced.

Visita á la Corte de María

En San Jaime, á la Virgen del Puig.

Mañana en la Real Capilla de Palacio á las nueve devoción del mes de Junio consagrado al Santísimo Corazón de Jesus, á la intención de doña María Margarita Capó por el eterno descanso del alma de D. Juan Catañy y Moll que murió en el Señor en esta ciudad. A. E. R. I. P. A.

Estadística

RELACION DE LAS INSCRIPCIONES VERIFICADAS EN LOS JUZGADOS DE ESTA CAPITAL.

Nacimientos

Día 4

Varones. Cuatro. Hembras. Tres.

Matrimonios

Día 4

Ninguna.

Defunciones

Día 5

Ignacio Seguí Barnet, casado, de 63 años, calle de la Piedad, de ataxia. Guillermo Fiol Gibert, soltero, de 22 años, Hospital, de asma.

Movimiento de buques

Día 6

FONDEADOS

De Mahón vapor Menorca, matrícula de Mahón, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., 8 pas., valija y efectos. De Mahón pailebot Joven Jacinto, de 118 ton., cap. D. Bartolomé Horrach, con 6 mar. y lastre. De Marsella palacra goleta Trinidad, de 118 ton., cap. D. Vicente Terrasa, con 7 mar. y trigo.

DESPACHADOS

Para Cartagena balandra María, de 58 ton., pat. Nicolás Compañy, con 4 mar. y efectos. Para Denia laud San Sebastián, de 13 ton., pat. Miguel Cunill, con 6 mar. y lino. Para Torreveja balandra Donés, de 33 ton., pat. Juan Blascos, con 5 mar. y efectos. Para Valencia vapor Unión, matrícula de Palma, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 24 mar., 16 pas., valija y efectos. Para Barcelona vapor Mallorca, matrícula de Palma, de 419 ton., cap. D. Miguel Antich, con 22 mar., 18 pas., valija y efectos.

Matadero

RESSES SACRIFICADAS PARA EL ABASTO PÚBLICO DE ESTA CIUDAD.

Día 5

Cerdosas 78. Vacunas 11. Lanares. 78.

ÚLTIMA HORA

Al ir á cerrar la edición de nuestro periódico hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro corresponsal particular en la Corte:

Madrid 6 á las 8 n. Esta tarde se ha desencadenado sobre esta capital una terrible tormenta de granizo. Ha quedado suspendido el tránsito y la circulación de coches. Varios establecimientos están inundados; el río Manzanares ha salido de madre causando muchos destrozos. La tempestad ha durado próximamente una hora. No tengo noticias de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 6-9 mañana.

Barómetro.	761.2	mm.
Termómetro seco	22.5	grados.
Id. húmedo	18.7	id.
Mínima.	21.2	id.
Reflector	12.1	id.
Dirección del viento.	S. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	2'7	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcedia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcedia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcedia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

BINERO.	
<i>Palma 5 de Junio.</i>	
Crédito Balear.	120'50
Cambio Mallorca.	85'00
Ferro-carriles de Mallorca.	60'25
Alumbrado por Gas.	div.º cobrado.
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorca.	nominal.
Bonos Municipales.	48'50
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	34'00
<i>Madrid 5 Junio, (Cotización oficial.)</i>	
4 pº perpetuo interior	76'50
4 pº amortizable.	80'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'05
Banco de España.	416'50
Tabacos.	nominal.
<i>Barcelona 5 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 pº perpetuo interior	fin Junio. 76'62
4 pº perpetuo exterior	id. 75'60
4 pº amortizable.	89'97
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'87
Banco Hispano-Colonial.	65'60
Ferro-carriles del Norte.	84'25
<i>Paris 5 Junio.</i>	
4 pº español	76'18
Panamá.	55'00

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO	
Quarto creciente el 6.	Quarto creciente el 6.
Luna llena el 13.	Luna llena el 13.
Sol: sale á las 4 h. 26.	Sol: sale á las 4 h. 25 m.
Pónese á las 7 h. 31 m.	Pónese á las 7 h. 32 m.
HOY	MAÑANA
7	8
VIERNES	SABADO
158) Stos Pedro pbro. (207 mr., Pablo ob., Roberto abad y santa Genivera vg. y mártir.	1284.—Roger de Lauria gana á los franceses la batalla naval de Malta.
159) Santos Medardo (203 ob., Salustiano cf., Wilhelm arzobispo y cf.	

DROGUERÍA LA UNION

DE ALEJO CORBELLA

Número 8, Plaza de las Copiñas, Número 8

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido general de drogas y productos químicos. También se ha recibido una buena partida de sulfato de cobre y flor de azufre, ambos artículos puros y garantidos lo que se pone en conocimiento del público en general y en particular á los propietarios de viñedos. También encontrarán una especialidad en artículos para la pintura al óleo, fotografía y marquería.

PARA LOS CAZADORES

60.000 cartuchos para escopeta, Franceses, Belgas é Ingleses á la Lefauchaux y Centrales, calibres 12 y 16 desde 2 pesetas á 3'75 el cien.

Núm. 8, Plaza de las Copiñas, Núm. 8.

Vino Vermouth del premiado Establecimiento Enológico Vigni (Livorno-Italia)

EL VINO VERMOUTH VIGNI compuesto con plantas aromáticas, estimula el apetito, es febrífugo, y su uso continuo, y tanto más en la estación primaveral purifica la sangre y es tónico excelente para las personas convalecientes.

El principal privilegio del VINO VERMOUTH VIGNI es el amargo que posee derivante de las sustancias y medicamentos de que es compuesto y al mismo tiempo su sabor agradable.

El VINO VERMOUTH VIGNI lo prescriben los médicos en fuerza de los brillantes resultados obtenidos con su uso.

El VINO VERMOUTH VIGNI ha sido premiado en todas las exposiciones que ha concurrido, y los numerosos certificados de eminencias médicas, y el agradecimiento expresado por millares de personas, son los mejores documentos que hoy se pueden ofrecer como precioso adorno de las innumerables cualidades que reúne el muy conocido VINO VERMOUTH VIGNI.

Lo venden superior á todas las otras clases de Vinos Vermouths que hoy día circulan.

Se recomienda también el Cognac Vigni (tres estrellas.)

D. José Gonzalez Cepeda, Doctor en Medicina y Cirujía, miembro de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca, etc. etc.

Certifico: que en varias y distintas ocasiones he prescrito el Elixir y el Vermouth de Torino elaborado en el Establecimiento Enológico de Livorno (Toscana-Italia) y propiedad del Sr. D. C. Vigni; pudiendo siempre apreciar sus propiedades tónicas bien justificadas en las digestiones difíciles, en las caquetias y en la clorosis y virtudes antiperiódicas que lo hacen recomendable cuando existe impedimento para administrar la quina, así como también para el tratamiento de los vermes intestinales.

Y para que conste libro la presente en Palma de Mallorca á 28 de Marzo de 1889.—Dr. José Gonzalez Cepeda.

Se vende en todas las Farmacias, Droguerías y tiendas de Ultramarinos

Vino Vermouth del premiado Establecimiento Enológico Vigni (Livorno-Italia)

Sombrillas, Quitasoles y Abanicos

Se recomienda al público que antes de comprar algún artículo de los citados, tenga á bien visitar el establecimiento abajo expresado, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de la colección como de la economía en los precios. Sombrillas de 1 á 100 pesetas. Abanicos de 0'10 á 100 id. Quitasoles de 2 á 25 id.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer) 30—22

HELADOS

En la horchatería de Oriente vulgarmente llamada Can Bartola, desde el próximo domingo y demás días se servirán estraquinos, sorbetes, y granizados, con el esmero que ya tiene acreditado dicho establecimiento, como igualmente se admitirán toda clase de encargos. 18

Se desea vender dos caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

LA BALEAR

Fábrica de mosaicos hidráulicos, elaborados con cemento extranjero, variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de marmol y toda clase de piedra artificial.

Depósito de cal hidráulica; cemento extranjero de todas clases y del país.

CALLE DE FELIU, 13

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada. DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 15

Se desea alquilar una

casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el Pont d'Inca. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 28

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Para Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el 12 de Junio próximo el magnífico vapor español de 5.000 toneladas

Pio IX

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansión.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Los gastos de pasaje de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán sus consignatarios Martinez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 14



Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (antes A. Lopez y C.º)

Servicios del mes de Junio

El vapor *Isla de Luzón*, saldrá de Barcelona el 5 para Puerto-Rico y Habana.

El vapor *Ciudad Condal*, saldrá de Barcelona el 15 para Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El vapor *Veracruz*, saldrá de Barcelona el 25 para Puerto-Rico y Habana y litorales de Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

El vapor *Reina Mercedes*, saldrá de Barcelona el 28 para Manila.

Admiten carga y pasajes para dichos puntos con extensión á Cádiz, Canarias, Méjico, Centro América y puertos del Pacífico.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Los gastos de pasajes y fletes de ésta á Barcelona son por cuenta de la Empresa.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.

Viaje extraordinario de recreo

Con motivo de la festividad de San Juan Bautista que se celebra en Ciudadela de Menorca, el magnífico y veloz vapor *Ciudad de Ciudadela* saldrá del puerto de Barcelona para el de Pollensa el día 22 del corriente á las 4 de la tarde, y de éste para Ciudadela el día 23 á las 6 de la mañana.

A su regreso lo efectuará de Ciudadela para Pollensa el día 25 á las 9 de la mañana y de este puerto para Barcelona el mismo día á las 4 de la tarde.

Este viaje no alterará el itinerario de costumbre.

PRECIOS DE PASAJE

De Barcelona á Ciudadela, ida y vuelta

- 1.ª clase. 32 pesetas.
- 2.ª clase. 24 "
- 3.ª clase. 12 "

De Pollensa á Ciudadela, ida y vuelta

- 1.ª clase. 12 pesetas.
- 2.ª clase. 9 "
- 3.ª clase. 6 "

Se desean vender

dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.

D. Juan Siquier, calle de la Estrella, número 24, tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión. 30—1

Se desea vender una

galera y un caballo de seis años con sus guarniciones. Informarán en esta imprenta.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1889.

Subasta

Se vende á voluntad de su dueño una finca consistente en zaguan con 4 pisos, con derecho de agua, sita en esta ciudad, calle de Bosch, número 1, y otro zaguan con entresuelo, almacén, coladuría y otras dependencias, que ha servido de Colegio Politécnico, y linda con la primera y da á la plaza del Peso de la Paja, al cual tiene el portal sin número; son de nueva construcción. Tanto se venden juntas como separadas. Tendrá efecto el remate el día 13 del mes de Junio á las ocho de la tarde en la Plaza de Cort. Para informes dirigirse á la calle del Socorro, número 21, de seis á nueve de la mañana y de una á cuatro de la tarde.

Pulverizadores rocía-viñas,

PRIVILEGIADOS

En la droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, se expenden dichos aparatos contruidos de tela y caoutchouc, de recomendable solidez y facilidad en su manejo, á 30 pesetas uno.

Aconsejamos á los agricultores que antes de procurarse los aparatos usuales, vean los que ofrecemos al público, pues abrigamos el convencimiento de que estos obtendrán la preferencia.

En el citado establecimiento se hallará el SULFATO DE COBRE, de pureza garantida, marca Macclesfield.

Azulre para los viñedos

Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.

Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.

Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

Alquileres

Se alquila una casa, planta baja, de mucha capacidad, calle del Sindicato, números 120 y 122 y un entresuelo en la calle de Miró. 4—4

Pérdida

Falta un perro perdiguero, cola larga, gris de cuerpo, con mancha color chocolate encima de la cola, cabeza y orejas del mismo color.

Su dueño es el presidente de la Sociedad *Car Jaumet*, de Alaró. 4—4

Píldoras y Poción

Anti-blemorrágica

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLEMORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan—Marina, 20, 22 y 24, Palma.

En el establecimiento

de la calle del Sindicato, núm. 112, se despachan botellas de vino de Binisalem lacradas á 77 céntimos de peseta una.

Se devolverán 32 céntimos por casco. 12

Venta

Se vende una parcela de terreno, en Son Españolet lindante con camino de Son Rapiña, cerca de la Punta. Mide 118 palmos de longitud por 57 de latitud.

Informarán en el Arrabal, calle 23, número 24. 5—2

Anuncio

Se ha extraviado un recibo de la sociedad del Alumbrado de Gas, que contiene el depósito de la empresa del Teatro Circo Balear y se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la contaduría de dicho Teatro.